AVOISE

Sarthe, canton Sablé-sur-Sarthe, arrondissement La Flèche, 496 habitants

Sulpice, est un édifice ancien, mais dont le volume général remonte aux XVII^e-XVIII^e s. et qui a subi un certain nombre de remaniements au cours du XIX^e s., voire du XX^e siècle. Elle se compose d'un vaste vaisseau central sur lequel ont été greffées des chapelles latérales dessinant une sorte de transept et se termine par un chevet plat. Un clocher hors œuvre s'élève à l'angle nord-ouest de la façade. L'édifice est construit en mœllons, la toiture est d'ardoises.

Le profil de la corniche de pierre qui ceint la toiture du clocher et de la chapelle latérale sud, les moulurations des grandes arcades et de leurs impostes reposant sur des puissantes colonnes trahissent avec la voûte de charpente lambrissée qui couvre la nef une reprise considérable de l'édifice aux XVII°- XVIII° s.; cette voûte à pans, dont la plupart des lattes sont disjointes, se présente dans un grave état de dégradation. L'œil est attiré par l'imposant retable monumental du XVII° s. qui occupe le mur du fond de l'abside; de composition harmonieuse, il se révèle par la richesse des matériaux employés, l'élégance de ses sculptures et l'importance du tabernacle de bois doré qu'il abrite, également du XVII° s., une œuvre de grande qualité qui a justifié son classement ancien, dès 1908.

Pour la réfection de la voûte lambrissée et la mise en conformité de l'installation électrique, la Sauvegarde de l'Art français a octroyé une subvention de 90 000 F en 1999.

É. G-C.

Avoise (Sarthe) Église Saint-Sulpice 1. Face sud du clocher

- 2. Retable du maître-autel
- 3. Plan





